



vyv³

**Du temps pour tous,
au service d'un bien vieillir,
propre à chacun.**

Notre philosophie d'accompagnement dans nos EHPAD VYV³



**« Se mobiliser chaque jour,
au cœur des territoires, pour
prendre soin de chacun »**

Raison d'être de VYV³ (17 novembre 2021)

Introduction

Respecter la dignité des personnes en situation de perte d'autonomie, de leurs aidants et des professionnels qui les accompagnent doit être la boussole de nos politiques et de nos actes.

Extrait du plaidoyer Autonomie du Groupe VYV (mars 2022)

Le Groupe mutualiste VYV s'engage à mettre le temps, sous toutes ses dimensions et pour toutes les personnes impliquées, au cœur de son accompagnement, au service d'un bien vieillir propre à chacun.

Les établissements de la filière Personnes âgées de VYV³ s'engagent à suivre cette boussole et à concrétiser cette raison d'être, au quotidien auprès de chacun mais aussi en anticipant au mieux les évolutions du secteur, tout particulièrement à travers l'innovation sous toutes ses formes.

Face aux contraintes réglementaires, financières, humaines et systémiques pesant sur l'action de ses établissements, le Groupe VYV est en capacité de mobiliser de manière proactive l'ensemble de ses forces pour lever les obstacles et mobiliser les synergies permettant de répondre aux défis et ambitions de sa promesse.

Sur quels fondements s'appuie la philosophie de l'offre ?

VYV³ souhaite faire de l'hébergement collectif des personnes âgées un modèle pérenne et complémentaire au domicile, tout au long de leur parcours de vie, en mettant au centre de sa philosophie de l'offre d'accompagnement :



La dignité de la personne



La promesse du temps pour tous



Le respect des droits et à la citoyenneté



Le bien-être et le vieillissement de chacun

dans les meilleures conditions possibles



L'Ehpad ne doit plus être perçu comme une dernière étape de la vie, mais faisant partie du parcours de la personne âgée dans sa globalité : **un lieu de vie où se conjuguent universalité, solidarité, accompagnement individualisé, bienveillance et « prendre soin »** avec pour fil rouge la promesse de permettre un accompagnement fondé sur « le temps pour tous ».



La philosophie de l'offre Ehpad
se décline selon
5 principes fondateurs
de manière opérationnelle
dans les établissements :

De l'attention à tout moment

Pour garantir un accompagnement respectueux et riche de relations des personnes, fondé sur l'attention à leurs besoins, leurs souhaits et leurs attentes, et prendre le temps de donner du sens et du lien dans les interactions, au-delà des seuls gestes techniques, notre offre se doit de construire une vraie symétrie des attentions et prévoir du temps pour bien faire.

- ▶ Prendre le temps de l'attention pour donner du sens et entrer en relation avec les personnes sur tous leurs moments de vie, au-delà des seuls gestes techniques
- ▶ Donner l'opportunité aux personnes accompagnées de devenir à leur tour porteurs d'attention et d'empathie envers celles et ceux qui les entourent



La solidarité au service de l'universalité

La solidarité est une valeur centrale et permanente du mutualisme, ce qui signifie :

- L'affirmer pour l'ensemble de nos politiques d'accompagnement
- Permettre, sur la durée et avec les acteurs publics, l'accessibilité financière et territoriale à tous
- Organiser équitablement les prestations auprès de l'ensemble des publics visés dans un esprit d'universalité



Exister pleinement en lien avec le monde et les autres

Tout être humain doit être reconnu dans sa dignité, même quand ses fonctions et capacités sont altérées. Cette dignité se traduit par un sentiment d'exister et une relation au monde dont les modalités peuvent être extrêmement diverses, et parfois difficilement perceptibles et incertaines, notamment en cas d'une altération forte de l'état de santé cognitif.

- Soutenir ce sentiment et cette relation pour adapter le soin au plus proche des besoins et des attentes perçues
- Construire une communauté humaine* où chacun est reconnu dans sa dignité et sa contribution

*Un entourage à la fois familial et professionnel



L'autonomie à chaque étape de vie

Il ne peut y avoir de définition unique de l'autonomie, car chacun la vivra selon ses propres désirs, besoins et contraintes acceptées, ses propres « capacités ».

- Permettre de concilier les différentes temporalités (des résidents, des professionnels, des proches) engagées dans les grandes étapes de l'entrée et la vie en EHPAD comme dans les moments du quotidien
- Écouter la personne sur ses choix et ses souhaits et encourager son pouvoir d'agir
- Individualiser l'accompagnement autour des capacités de la personne



Être partout chez soi

Construire du mieux possible un environnement qui permette à la personne de conserver le sentiment d'être « chez soi » et de vivre dans un lieu et un environnement désirable et respectueux du mode et du rythme de vie souhaité, dans toute structure d'hébergement collectif, quel que soit son état de santé.

- Concevoir des manières d'habiter les EHPAD plus que d'y être hébergé
- Organiser l'institution pour prendre davantage en compte l'individuel dans le collectif



Contacts

Natacha Lecas

Pôle Accompagnement
Directrice Nationale Personnes Agées
natacha.lecas@vyv3.fr

Vani Barsoumian

Direction du Pilotage Stratégique,
Projets & Méthodes
Responsable de projets
vani.barsoumian@vyv3.fr



L'offre de soins et d'accompagnement du Groupe VYV

vyv3.fr



VYV^s, union soumise aux dispositions du livre III du Code de la mutualité, immatriculée au répertoire Sirene sous le numéro Siren 442 467 940. Siège social :62-68 rue Jeanne d'Arc 75013 Paris.

